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我校召开中层干部会议传达党风廉政建设会议精神

本 期 导 读

2015 年 3 月 9 日至 11 日，北京理工大学
成功召开七届八次教代会、十二届八次工代会
暨 2015 年学校工作会。全体校领导，全体教代
会代表、工代会代表，院士，全体教授、博士生导
师，原校领导，处级干部，民主党派和无党派人
士代表，离退休教职工代表，学生代表等近 500
人参加了会议。

大会开幕式由常务副校长、教代会常设主
席团副主席杨宾主持，校长胡海岩代表学校作
了题为“瞄准一流大学目标 全力推进改革攻
坚”的工作报告。

报告指出，2014 年，学校圆满完成年初确
定的推进“2011 计划”、启动“争创一流”计划等
重点工作，完成了群众路线教育实践活动整改、
党建创优工程（二期）、一级保密资格复查、启动
“十三五”规划编制和全面谋划综合改革等专项
工作。同时，在学科建设、师资队伍建设、人才培
养、科学研究、办学国际化、条件保障与服务、党
建与思政工作、和谐校园建设等方面，均取得了
突出进步和诸多工作亮点。2015 年，学校将着
力完成筹备召开第十四次党代会、编制学校“十
三五”规划、全面推进综合改革、大力推进协同
创新等四项重点工作，同时从学科建设、人才队
伍、人才培养、科学研究、办学国际化、体制机制

创新、条件保障建设、党建思政工作等八个方面
推进 29 项主要工作。

报告从战略全局的角度，运用大量详实的
数据，深入分析阐明了一流大学建设的目标内
涵。报告强调，要从实现“两个一百年”奋斗目标
和中华民族伟大复兴中国梦的高度深刻分析一
流大学的目标内涵，一流大学建设必须扎根中
国大地、必须赢得国际竞争，我校一流大学建设
的目标内涵要包括解决国家急需和跻身亚洲一
流、乃至世界一流两个方面。报告指出，解决国
家急需的目标内涵，主要包括三个方面，一是面
向“两个一百年”奋斗目标，持续培育出杰出人
才；二是面向经济发展“新常态”，为创新驱动战
略提供有力支撑；三是面向新军事变革和未来
作战方式，切实提升创新能力。关于跻身亚洲一
流的目标内涵，要从与国内外知名大学总体水
平、办学规模、主干学科、基础学科、发展潜力等
方面的对比中加深认识，我校必须大力提升教
师的学术水平和国际竞争力，进而提高人才培
养和科学研究的质量，形成基础学科提供动力、
新兴学科位居前沿、主干学科跨入一流的新局
面。

报告指出，今年是我校创建亚洲一流理工
大学进程中极其关键的一年，也是工作任务十

分繁重和艰巨的一年。报告号召全校师生，作为
北理人，要胸怀北理情，激情进取、攻坚克难，努
力实现亚洲一流理工大学的北理梦！

大会闭幕式由校党委常务副书记、大会执行
主席赵长禄主持。校党委书记张炜在会上讲话。

张炜总结指出，大会期间，全体代表围绕学
校工作报告进行了热烈深入的讨论，对报告给
予了高度评价，并提出了许多富有建设性的意
见建议，会议开得很有成效，取得了圆满成功。

张炜深入阐释了习近平总书记关于“空谈
误国，实干兴邦”的论述，提出全体领导干部要
争当实干家、拒当轻谈客，要坚决戒除工作中
“慵懒散浮拖”的不良风气。学校各级领导班子
和领导干部要带头抓好工作落实，狠抓监督执
行与督促检查，并接受广大师生的监督。他强
调，2015 年，要以踏石留印、抓铁有痕的劲头，
真抓实干，务求实效，做到紧之又紧、细之又细、
实之又实，推动各项工作任务落地生根。学校将
认真进行任务分 解，落实责任，抓好督办，并将
督办结果与年度考核和干部使用结合。各部门
要在深 入研讨基 础上提出贯彻落实的具体措
施，各学院要在推进落实过程中广泛听取意见。

张炜指出，要充分 发扬成绩、守正创新，增
强自信、鼓舞士气，要坚持目标不变、丰富内涵，

任务不变、加强集成，战略不变、狠抓落实；要坚
持问题导向、理清思路，辩证地看待学校目前发
展的态势，坚持从客观实际出发制定政策、推动
工作；要加强学习领会，狠抓落实，处理好自上
而下与自下而上的关系，将解决问题和谋划长
远有机结合，引导广大干部群众共同为改革想
招、一起为改革发力；要运用辩证思维，掌握规
律，抓好党建与综合改革的关系，处理好中国特
色与世界一流的关系，坚持国际视野、解决国家
急需，扎根中国大地办一流大学。

经教代会常设主席团扩大会议表决通过，
增补杨志宏为教代会常设主席团成员，增补赵
长禄、杨志宏为教代会常设主席团主席、副主
席。

大会听取并审议通过了学校工作报告，书
面审议通过了《校教代会工会工作报告》。大会
还听取了校教代会提案处理工作委员会主任郝
志强同志所作的《七届七次教代会提案处理情
况报告》及《七届八次教代会提案征集说明》、财
务处处长任世宏同志所作的《学校财务工作报
告》、工会经费审查委员会主任郭一源同志所作
的《2014 年度工会经费审查情况报告》，并逐一
审议通过。

（学校办公室）

2 月 7 日至 8 日，学校领导班子寒假务虚
会在 2 号楼 211 会议室召开。全体校领导、综合
改革各专项工作组 牵头单位负责人参加了会
议。会议由校长胡海岩主持。

会上，各专项工作组详细介绍了对全校各单
位所反馈意见的梳理采纳情况及对各方案的修
改情况，并就各方案中涉及到的重点难点问题进
行了说明，提出了思考和建议。各位校领导分别
从综合改革方案的整体设计、行文结构、改革举
措等方面对各个专项组的方案进行了讨论和点

评，并提出了修改意见和建议。经过充分深入的
分析讨论交流，校领导班子成员在改革的思路、
目标、举措、步骤等方面达成了更加深入的共识。

胡海岩校长在讲话中总结了六个专项工作
组的工作开展情况，并对下一步工作进行了详细
部署。他指出，要进一步提高全校师生尤其是学
院对改革的认识，鼓励部分条件成熟的学院先行
先试，带动学院深入分析存在的深层次问题并以
改革的思维加以解决；要进一步坚持问题导向，
对于看准的问题，就要坚持下去，对于难点问题，

要进一步深入梳理，更大范围地征求意见；改革
既要在增量上下功夫，也要调整存量，要建立更
加明晰的奖惩体系，推动改革向深处发展。

张炜书记在总结讲话中对学校近期综合改
革的推进成效给予了充分肯定，并逐一对各组的
方案提出了意见和建议。他指出，在改革方案的
制订中要注意把握好以下几点：要注意处理好改
革举措的普遍性与特殊性的问题，注意改革措施
的适用对象、范围和步骤；要注意处理好各专项
方案之间的衔接问题，加强相互沟通和协调；要

注意区分好改革任务与日常工作的关系，抓住改
革的重点；在改革中既要做到重心下移、权力下
放等，更要注意权责利的统一，保证改革取得实
效；要强化对各单位工作的奖惩导向，建立更加
科学的考核机制，既要奖优又要惩劣，调动所有
人的积极性；要进一步深入开展改革大讨论，进
一步深入征求各方面的意见，增进改革共识。

会上，各位校领导还围绕学校 2015 年的重
点工作进行了深入讨论交流。

（学校办公室 关宏）

我校领导班子召开寒假务虚会专题研讨综合改革

我校召开 2015年度
教代会、工代会暨学校工作会

2015 年 3 月 11 日，新学期伊 始，学校召开干部会议，
专题传达、学习中央和上级党风廉政建设会议精神。全体校
领导、处级干部约 300 人参加了会议，会议由纪委书记杨志
宏主持。

会上，校长胡海岩传达了十八届中央纪委五次全会上
习近平总书记的讲话精神、王岐山同志的工作报告精神；国
务院第三次廉政工作会议上李克强总理的讲话精神；2015
年工信部党风廉政建设暨纪检监察工作会议上苗圩部长的
讲话精神，驻部纪检组组长金书波的工作报告精神；教育部
部长袁贵仁、驻部纪检组组长王立英学习贯彻党的十八届
四中全会和中央纪委五次全会精神集中培训班上的讲话精
神；及北京市纪委十一届四次全会议精神。

校党委书记张炜就学习贯彻中央和上级会议精神做好
学校党风廉政建设工作提出要求：一是坚决落实中央要求，
严明政治纪律和政治规矩。广大党员干部必须加强学习，保
持警醒，必须从我做起，必须坚持“五个必须”，坚决不搞“七
个有之”。二是切实落实“两个责任”，强化责任追究。要严格
按照《中共北京理工大学委员会关于落实党风廉政建设党
委主体责任、纪委监督责任的实施意见》的要求，进一步强

化党委主体责任和纪委监督责任。三是突出重点，进一步加
强惩治和预防腐败工作。做好学校《关于贯彻落实中共中
央 <建立 健全惩 治和预防 腐 败体系 2013—2017 年工作规
划>实施办法》的推进工作。今年特别要做好三方面工作：第
一要持之以恒纠正“四风”，深入落实中央八项规定精神，建
立健全作风建设长效机制。第二要加强干部选拔、人员评
聘、科研经费、教育收费、国有资产、基建项目、各类采购、各
类招生等重点领域的监督和管理，加强廉政教育和培训工
作，加强行政监察和审计监督工作，发现违规问题坚决整
改，发现腐败问题坚决惩处。第三要加强反题坚决整

改 ，





校 报




